

térêt, une session supplémentaire du cours «Débuter au conseil de paroisse» a été organisée. La nouvelle offre «Lust auf Theologie!» a suscité un vif intérêt, si bien qu'elle sera renouvelée en 2022.

Soutien lors de retraites d'équipes et en cas de situations communicationnelles difficiles

L'offre de soutien aux paroisses lors de retraites et en cas de situations communicationnelles difficiles a suscité beaucoup de demandes. Plusieurs retraites stratégiques ou d'équipes ont été accompagnées. Un nouveau film consacré à la conduite des entretiens d'évaluation du personnel, posté sur le site internet, a manifestement été largement utilisé, de même que l'offre de formation correspondante. En matière de coaching en ligne et d'offre de conseil, plusieurs présidences de pa-

roisses ont reçu du soutien selon leurs thèmes spécifiques. Dans différentes paroisses, on a remarqué une tendance au conflit en hausse.

Une nouvelle formation de base et une formation continue, consacrées aux «Premiers secours», ont été à nouveau proposées pour les sacristaines et les sacristains.

Dans la coopération régionale aussi, tout commence avec la parole

2021 a de nouveau confirmé le fait que la coopération régionale entre les paroisses peut signifier beaucoup de choses: organisation d'un catéchisme commun, resserrement des liens au sein de l'arrondissement ecclésiastique, clarifications en matière de fusions ou plateforme commune dans un journal régional. D'autres opportunités

sont apparues lors d'événements liés à «Eglise qui bouge par la rencontre» ou «Eglises accueillantes pour cyclo-randonneurs». La coopération régionale commence toujours par le fait que l'on parle ensemble. Cela s'est aussi vérifié à l'occasion de la conférence «Eglises accueillantes pour cyclo-randonneurs» à Steffisburg, lors du processus de conception commune de l'avenir de paroisses voisines, ainsi que lors des préparatifs pour une retraite à l'ancien ministère de Laupen, que nous avons pu accompagner.

Adolescents et jeunes adultes

Le domaine «jeunes adultes et générations» s'est beaucoup occupé de questions liées aux événements locaux pour la jeunesse, des options et des restrictions dans le contexte des

— Suite à la page 46 —



Ensemble musical constitué pour l'événement.

Réponse à la question comment l'Eglise doit évoluer: jeunes et moins jeunes doivent travailler ensemble pour forger l'avenir de l'Eglise.

Jung und
Alt zusammen
an der Zukunft
der Kirche
arbeiten